



Mi Universidad

Control de lectura

Jeffrey Ibarra Hernández

Control de lectura

Parcial 3

Interculturalidad y salud I

Licenciatura en medicina humana

Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre del 2024

Sistemas de salud. Modelos

Según la OMS un sistema de salud es una estructura social hecha para mantener y mejorar la salud de una población.

La OMS dice que el mejor sistema de salud debe tener: un sistema universal, atención integral, ser equitativo, eficiente, flexible y participativo con la población.

Sus funciones giran entorno a dar protección y promoción de la salud a una población junto con una prevención, restauración, rehabilitación y reinserción. La OMS remarca que sus objetivos son mejorar la salud de una población, defender, proteger a la población, dar un acceso equitativo y la participación de la población.

Es bastante complejo un sistema de salud porque influyen ciertos factores como el social como los escasos recursos por eso el sistema de salud tiene que garantizar que todos accedamos a estos recursos sin importar nuestra

Teoría de sistemas

En los distintos sistemas de atención a la salud se fundamentan en las cosmovisiones en las diferentes culturas que hay analizando en la medicina alopática, occidental, como la medicina tradicional mexicana como los curanderos, chamanes, etc. para eso utilizamos la teoría de sistemas y la antropología médica ya que estos estudian, comprenden, previenen y trata a las enfermedades siempre dándole la importancia a el enfoque intercultural que permitan obtener conocimientos y prácticas para mejorar la atención en la salud y respetar la diversidad cultural que hay.

La teoría de sistemas utiliza conceptos como la equifinalidad (diferentes métodos que pueden llevar a un mismo resultado) y la parsimonia (simplifica el funci

La integración de la Medicina convencional y no convencional

La medicina alternativa o no convencional son las practicas que es muy extraño en las facultades de medicina.

Las practicas de la medicina alternativa son algo limitadas o de modo objetaje o cuestionable lo alternativa porque esta excluye a la medicina convencional. Este tipo de medicina trata de suplir a la medicina convencional la medicina alternativa tiene diferentes enfoques un ejemplo es la medicina naturopática, la quiro practica, medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, etc. en esto comparten ciertos rasgos esto es algo comun dentro de la medicina alternativa que comparten rasgos como por ejemplo el kincapie que se hace una individualizacion del

Medicina tradicional indígena:
efectividad a prueba

La medicina tradicional es una cosmovisión de las personas de la cultura indígena en la que con la ayuda de plantas medicinales mantienen o curan la salud de su población ya que estos lo ven como la única alternativa que tienen debido a la escasez de recursos en la que estos viven día a día y por esto tienen una carencia de los servicios de salud. Durante el colonialismo de los españoles a las personas que ejercían la medicina alternativa o tradicional se le llamaba brujos y estos son juzgados hasta el día de hoy es de suma importancia que este tipo de medicina no sea olvidada por ser parte de nuestra historia pero aun así esta no se exime de ser menospreciada o rebajada por las demás personas y es por esto que se han impuesto leyes

Bibliografías

1. Seguí-Gomez. M. Atucha. E. A y Jimnez- Moleón. J.J (S.F). sistema de salud modelos. Conceptos de salud pública y estrategias preventivas
2. aninimo (2005) "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS" salud
3. Katz. D.L. (2003) La integración de la medicina convencional y no convencional. Teniendo un puente sobre los turbulentos aguas del cuidado de la salud humana
4. Cortés M. Navarro, M. Peña, J. Solórzano, E. Días, J. Alzaga, A. Pérez, R. Mejira.S, Olmos F. (2011) Medicina tradicional indigena afectividad a prueba. Tukiri